
Дорогие друзья!
Россию уже охватил глубокий де-

мографический кризис. 
В стране наблюдается катастро-

фическая убыль населения.
За последние 30 лет нас стало на 

20 миллионов меньше, что сопоста-
вимо с потерями, которые наш народ 
понёс в годы Великой Отечественной 
Войны.

Только за последние 4 года мы по-
теряли около 3 миллионов человек. 
И в этом году сократимся ещё на 600 
тысяч. 

Это – реальная угроза нацио-
нальной безопасности страны, её 
суверенитету. Чтобы развивать наши 
территории, обустраивать,  охра-
нять, возделывать их, нас должно 
быть минимум 200 миллионов!

Время жёстко ставит вопрос о 
самом существовании России, о 
спасении нашей государственности. 
Решение этих судьбоносных задач 
ложится на плечи и нового поколе-
ния.

Поэтому мы обращаемся к вам, 
молодым – воинам и программи-
стам, студентам и рабочим, учёным 
и аграриям. К тем, от кого напрямую 
зависит грядущий репродуктивный 
прорыв!

Коммунистическая партия Рос-
сийской Федерации заявляет: се-
годня как без Специальной военной 
операции, так и без Специальной 
демографической операции нам не 
отстоять свою независимость! Без 
этого стране не быть великой, про-
цветающей, могучей и свободной!

Мы убеждены: прежде чем тре-
бовать от вас, молодых людей, 

заводить семью и рожать детей, 
государство обязано обеспечить со-
ответствующие условия:

- гарантированные рабочие места 
и достойную заработную плату;

- студенческую и аспирантскую 
стипендию, позволяющую создать 
крепкую семью;

- доступное социальное жильё 
для молодых семьей;

- качественное и бесплатное 
здравоохранение и все виды образо-
вания – от дошкольного до высшего;

- бесплатный организованный от-
дых и оздоровление детей;

- поэтапное списание задолжен-
ности по жилищным кредитам с рож-
дением каждого последующего ре-
бенка;

- выплату материнского (семейно-
го) капитала на каждого ребёнка;

- освобождение от уплаты подо-
ходного налога для семей с детьми.

Однако наши предложения до 
сих пор не приняты правительством 
и парламентским большинством де-
путатов. Свои провалы в политике 
народосбережения, которая давно 
превратилась в политику народосо-
кращения, власть пытается свалить 
на молодёжь.

Вместо системной государствен-
ной политики вам вбрасывают через 
услужливых законотворцев и админи-
страторов от науки ложные идеи, вро-
де налога на бездетность. При этом 
апеллируя к, якобы, советскому опыту.

Но в Советском Союзе действо-
вала полноценная государственная 
система мер поддержки детей и мо-
лодёжи. Это и бесплатное здравоох-
ранение и образование, и доступное 
жильё, и бесплатные кружки, секции 
и пионерское лагеря для детей, сана-
тории для их родителей! Вот почему 
на протяжении всей советской исто-

рии рождаемость у нас неуклонно 
росла, население преумножалось. 
И даже колоссальные человеческие 
потери, понесённые во время Вели-
кой Отечественной войны, удалось 
стремительно восполнить. 

Мы считаем, что и сегодня у вас, 
молодых людей, должно быть бла-
гополучное настоящее и, главное, - 
уверенное достойное будущее!

Вам необходимо знать, что вы бу-
дете получать справедливую зарпла-
ту, на которую сможете прокормить 
семью и воспитать детей. Что вам и 
вашим детям будет обеспечено пра-
во на жилище, на отдых, на образо-
вание, на бесплатное и качественное 
здравоохранение.

И тогда вы, осознавая свою при-
частность к судьбам России и ответ-
ственность за её будущее, откликне-
тесь личным вкладом в реализацию 
программы КПРФ по народоумноже-
нию страны!

России требуются не карательные 
меры, а системные преобразования, 
направленные на оздоровление со-
циально-экономической ситуации!

Необходима вдумчивая молодёж-
ная, семейная и демографическая 
политика!  

Нам всем нужен новый полити-
ческий и социально-экономический 
курс, который позволит каждому 
осознать, что он живёт в благопо-
лучном обществе справедливости и 
твёрдых социальных гарантий! И тог-
да наша страна успешно преодолеет 
системный кризис, возродится, побе-
дит и преуспеет!

Председатель ЦК КПРФ
Г.А. Зюганов.

Обращение КПРФ к молодёжи России

В Вологде установят 
памятник И.В. Сталину
 

Как сказал губернатор региона Георгий Филимо-
нов, существует запрос от общественности: «При 
всём понимании неоднозначной интерпретации 

роли личности в истории, мы должны признавать ве-
ликие достижения, знать историю своей страны, чтить 
и гордиться ею». Он уточнил, что работы по изготовле-
нию скульптуры «уже близятся к завершению».

Памятник будет установлен на территории Дома-
музея «Вологодская ссылка», в котором Сталин про-
живал в ссылке с декабря 1911 г. по февраль 1912 г.

Вести «Вологда».

Председатель ЦК КПРФ, Руководитель 
фракции КПРФ в Госдуме Г.А. Зюганов напра-
вил поздравительную телеграмму Президен-
ту Республики Беларусь А.Г. Лукашенко.

Дорогой Александр Григорьевич!
От имени всех народно-патриотических сил 

России примите сердечные поздравления с при-
своением Вам высшей государственной награды 
нашей страны - ордена Андрея Первозванного!

Ваше самоотверженное и непреклонное слу-
жение укреплению мира, дружбы и добрососед-
ства между народами вызывают у каждого чело-
века на пространстве прежнего СССР чувство 
глубокого уважения и признательности. Благода-
ря Вашим многолетним усилиям Беларусь была 
и остаётся цветущей страной тружеников и со-
зидателей, оплотом социальной стабильности, 
спокойствия и гражданского согласия.   

Сегодня, в судьбоносное и ответственное вре-
мя, когда «коллективный Запад» пытается взор-
вать, дестабилизировать обстановку в нашем 

общем много-
национальном 
доме, поджечь 
пожар новой 
глобальной во-
йны, мы восхи-
щаемся Вашим 
личным муже-
ством и твёр-
достью духа. 
П р и з н а н и е м 
выдающегося 
вклада в за-
щиту святынь и 
ценностей, за-
вещанных нам 
предками, един-
ства людей тру-
да, независимо 

от их национальной принадлежности, стало при-
суждение Вам Ленинской премии за 2024 год.    

Твёрдо убеждён, что все происки наших недру-
гов обречены на провал, ибо дружба, братство 
и взаимопонимание между нашими народами 
уходят в глубь истории. Их по-прежнему связы-
вает огромное желание жить вместе, в едином 
обновлённом Союзном государстве. Исполнить 
их волю - наш общий нравственный долг перед 
живущими ныне и грядущими поколениями.

Желаю Вам, дорогой Александр Григорьевич, 
доброго здоровья и могучей энергии во имя даль-
нейшего процветания благодатной, щедрой на го-
степриимство Белорусской земли!

С глубоким уважением,
Г.А. ЗюГАнОв,

Председатель ЦК КПРФ,
Руководитель фракции КПРФ 

в Государственной Думе.
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На проходившем в Геленджике 
международном форуме иннова-
ционных технологий в фармацев-
тике и медицине «БИОТЕХМЕД 
2024», на сессии «Национальный 
подход к решению проблемы ожи-
рения» выступила член Комитета 
по защите конкуренции Государ-
ственной Думы Ирина Филатова. 
Она подчеркнула, что порядка 40 
млн. россиян сегодня страдают 
ожирением – это 27% населения 
России.

«Рынок и государство реаги-
руют оперативно. Объём 
госзакупок препаратов для 

лечения сахарного диабета за 2 года 
вырос в 1,5 раза. Если в 2021 году 
было закуплено 41 млн. упаковок, то 
в 2023 – уже 61 млн. Аналогичная 
картина в аптечных сетях по продаже 
препаратов для лечения избыточного 
веса: увеличение с 1,6 млн. упаковок 
до 2,6 млн. – рост на 62%», – расска-
зала она.

По её словам, чтобы решить про-

блему такого масштаба, нужен ком-
плексный подход. «В первую очередь, 
необходимо заниматься информиро-
ванием граждан и пропагандой здо-
рового образа жизни и культуры пита-
ния, в том числе детей дошкольного и 
школьного возраста. К сожалению, од-
ним из серьёзных социальных факто-
ров является низкая потребительская 
культура.

«По данным Росстата, 47% граж-
дан получают информацию о здо-
ровом образе жизни из СМИ, почти 
30% – от родственников и знакомых, 
только 13.5% – у лечащего врача и на 
специализированных мероприятиях. 
35% никогда не читают этикетки на 
продуктах питания», – пояснила депу-
тат. Ещё одна серьёзная проблема в 
контексте культуры потребления – ги-
гантский «серый рынок» электронной 
коммерции, где уровень контроля про-
дукции крайне затруднён и требует 
принципиальной коррекции. 

«Люди, желая сэкономить, созда-
ют спрос на более дешёвые товары 

в ущерб качеству. В итоге, процвета-
ет широкий спектр разного рода ма-
хинаций по реализации контрафакта 
и продукции, содержащей в составе 
опасные для здоровья компоненты. 
Добросовестные производители и 
продавцы теряют только деньги, а по-
требители платят здоровьем», – доба-
вила парламентарий.

Ирина Филатова предложила ряд 
мер для решения проблемы ожире-
ния. Одна из них – включить ожире-
ние в Перечень социально-значимых 
заболеваний. «Около 30% женщин 
репродуктивного возраста страдают 
ожирением и ещё 25% имеют избы-
точную массу тела. Таким образом, 
кроме прочего, проблема избыточно-
го веса наносит колоссальный урон 
российской демографии», – пояснила 
она. Также, отметила депутат, необ-
ходимо включить показатель «Доля 
лиц с индексом массы тела более 30» 
в нацпроект «Продолжительная и ак-
тивная жизнь».

kprf.ru

В августе глава администрации города Шу-
мерли Эдуард Васильев и депутат город-
ского Собрания депутатов Владимир Кро-

вяков просили деньги у предпринимателей на 
ремонт городской канализации.  В связи с, яко-
бы, аварийной ситуацией. Всего–то надо было 
наскрести по сусекам 900 тысяч рублей. Вроде 
на благое дело, с одной стороны. А с другой, как 
выяснилось, администрации надо было срочно 
закрыть вопрос собственной несостоятельно-
сти в управленческой деятельности.

Суть дела прояснилась, когда депутат Госу-
дарственного Совета Чувашии Александр Ан-
дреев обратился с запросом в Министерство 
строительства, архитектуры и жилищно-комму-
нального хозяйства республики. 

Заместитель министра Е.В. Филиппова от-
ветила, что администрация города Шумерли 
обратилась в Минстрой Чувашии с просьбой 
рассмотреть возможность выделения субси-
дии из республиканского бюджета в рамках го-
спрограммы «Модернизация и развитие сферы 
жилищно-коммунального хозяйства» на выпол-

нение работ по объекту «Отведение сточных 
(ливневых) вод от земельных участков домов 
№ 41, 39, 37, 35,33, 31, 29, 27, 25, 23 по улице 
Маршала Жукова в г. Шумерля». По результа-
там проведённого министерством анализа сле-
дует, что по указанному объекту предусматри-
вается выполнение капитального ремонта. И 
министерством был дан ответ администрации 
города о том, что с учётом вышеизложенного 
предоставление субсидии не представляется 
возможным. 

В ответе также отмечается, что ранее по ито-
гам заседания конкурсной комиссии по проведе-
нию конкурсного отбора инициативных проектов 
на территории городских округов республики на 
2024 год проект, подготовленный администра-
цией г. Шумерли, к конкурсному отбору не до-
пущен по причине несоответствия требованиям 
Порядка. Не представлены и ненадлежащим 
образом оформлены документы.

И это не единственное направление, по ко-
торому можно судить, что у города нет хозяи-
на.

«ДЕТИ ВОйНы» 
ПОЛуЧАТ ВыПЛАТу 

К 80-ЛЕТИю ПОБЕДы
На встрече с представителями общественных 

ветеранских организаций Глава Чувашии поддер-
жал предложение КПРФ. Единовременную выплату 
к 80-летию Великой Победы получат все «дети вой-
ны» республики. Правда, он не оговорил её размер.

-Для нас важно, что Олег Николаев поддержал 
нашу инициативу, – комментирует новость 
первый секретарь Чувашского рескома КПРФ, 

депутат Госсовета республики Александр Андреев. 
– Чувашия — один из немногих регионов, где принят 
закон о «детях войны». В республике к ним относит-
ся порядка 42 тыс. человек, родившихся в период с 22 
июня 1927 года по 3 сентября 1945 года. К сожалению, 
с каждым годом их становится всё меньше и меньше. 
В дальнейшем мы будем добиваться, чтобы такая вы-
плата стала ежегодной. Мы предложили выплату в раз-
мере 3 тысяч рублей. Власти, скорее всего, уменьшат 
размер ЕДВ, исходя из возможностей бюджета. Если 
такое произойдёт, то мы будем добиваться увеличения 
выплаты «детям войны».

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

9 октября в Национальной библиотеке Чу-
вашской Республики состоялось  торжествен-
ное собрание, приуроченное к 75-летию про-
возглашения Китайской Народной Республики 
и установления дипломатических отношений  
между СССР и КНР. Организовало мероприятие 
Чувашское региональное отделение Общества 
российско-китайской дружбы, ответственным 
секретарём которого является кандидат исто-
рических наук Е.В. Сухова.

Лидер КПРФ Г.А. Зюганов назвал этот юби-
лей одним из самых выдающихся событий 
на планете: «Китайской цивилизации пять 

тысяч лет. Последние 75 лет стали выдающимся 
подвигом компартии Китая и его трудолюбивого 
народа. Съезд  компартии Китая поставил зада-
чу превратить свою страну в современное силь-

ное социалистическое государство. Сегодня ки-
тайский народ может гордиться этим подвигом, в 
основе которого лежат идеи Великого Октября. За 
время реформ китайцы увеличили объём своей 
экономики в 48 раз, вывели из нищеты 800 мил-
лионов человек. Сегодня Китай стал второй эко-
номикой в мире».

Торжественному собранию предшествовало от-
крытие книжной выставки «Россия – Китай: диалог 
культур». Первый раздел выставки посвящён роли 
нашего земляка – востоковеда Иакинфа Бичурина 
в становлении и развитии российско-китайских от-
ношений. Вехи сотрудничества двух стран - в от-
дельном разделе. В нём представлена и Чувашия 
– активная участница проекта «Волга – Янцзы». В 
прошлом году в товарообороте республики Китай 
занял первое место. Богатые традиции имеет и 

культурное сотрудничество. Пётр Хузангай и Фё-
дор Уяр переводили на чувашский язык стихотво-
рения Мао Цзедуна и других китайских поэтов. В 
2022 году в Китае издан сборник поэзии Г. Айги. 
Нацбиблиотека много лет сотрудничает с библи-
отекой китайского города Аньхой, побратима Че-
боксар. Кстати, вместе с книжной выставкой была 
развёрнута и фотовыставка «Выдающиеся люди: 
Чувашия – Аньхой».

На собрании разговор шёл о политическом 
аспекте сотрудничества России и Китая, о значе-
нии КНР в современном мире, как важнейшего 
геополитического партнёра России, о взаимном 
культурном влиянии народов обеих стран и Чува-
шии, о вкладе Н.Я. Бичурина в востоковедение, о 
перспективах гуманитарного сотрудничества Рос-
сии и Китая, об опыте решения социальных, демо-
графических проблем в современном Китае. 

А. Радиченко,
член Общества российско-китайской дружбы. 

В Центре политической учёбы ЦК КПРФ завершилось обучение 
слушателей по направлению «Идеологическая, агитационно-про-
пагандистская работа партии». 

Вернувшийся с курсов первый секретарь Новочебоксарского гор-
кома КПРФ Владислав Цапин рассказал, что это был юбилейный 
55-й поток, а программа обучения была весьма насыщенной. Лек-

ции вели депутаты Государственной Думы Нина Останина, Денис Пар-
фёнов, Сергей Обухов, заместитель Председателя ЦК КПРФ Дмитрий 
Новиков, а также известные профессора и кандидаты наук. Особо слу-
шателям запомнились встреча с лидером партии Геннадием Зюгановым, 
популярным блогером Николаем Бондаренко, посещение подмосковного 
совхоза имени Ленина, где они побеседовали с Павлом Грудининым. 

Пресс-служба Чувашского  рескома КПРФ.

Чебоксарский 
колледж остался 

без отопления
Чебоксарский професси-

ональный колледж им. Н.В. 
Никольского остался без ото-
пления, из-за чего с 11 октября 
студенты вынуждены уйти на 
дистант, сообщила в соцсети 
депутат Государственной Думы 
Ирина Филатова.

Она направила запрос Главе 
Чувашии Олегу Николаеву 
с просьбой как можно ско-

рее разобраться в случившемся. 
Дети не должны остаться без теп-
ла зимой из-за халатности руко-
водства учебного учреждения и 
подрядчиков. Работы по ремон-
ту системы отопления в коллед-
же стоимостью 9,2 млн. рублей 
должны были завершиться ещё в 
начале августа.

Депутат уверена, что случай 
не единичный. Со сроками в ре-
монтно-строительном секторе в 
стране непросто.

Ирина Филатова: «Ожирение необходимо включить 
в перечень социально-значимых заболеваний»

С ТАКИМИ «эФФЕКТИВНыМИ» МЕНЕДжЕРАМИ 
ГОРОД ШуМЕРЛя БуДЕТ ВСЕГДА С ПРОТяНуТОй РуКОй

Коммунист из Чувашии прошёл обучение в Центре политической учёбы ЦК КПРФ

В честь юбилея братской КНР
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10 октября в Аликово состоялась отчётно-
выборная конференция местного отделения 
КПРФ. В её работе участвовали первый секре-
тарь Чувашского рескома КПРФ, депутат Гос-
совета Чувашии А.М. Андреев и председатель 
КРК Чувашского республиканского отделения 
КПРФ М.Ф. Редькин.

Делегатов встречала подготовленная райко-
мом партии фотовыставка о детях – героях 
Великой Отечественной войны с призывами 

«Ленин! Партия! Комсомол!», «Ленин – Сталин – 
социализм – Победа!» и плакатом «Участников 
СВО не бросаем! Победа будет за нами!»

Вначале А.М. Андреев вручил орден ЦК КПРФ 
«За заслуги перед партией» секретарю райкома 
А.Н. Маркитанову, почётные грамоты рескома – 
секретарю Шумшевашского первичного отделения 
А.И. Мартынову, партийной активистке Р.А. Михай-
ловой и ветерану партии Л.П. Антонову.

С отчётным докладом о деятельности райкома 
выступил первый секретарь Аликовского райкома 
КПРФ В.Х. Сорокин. Он отметил, что за это вре-
мя количество первичных партийных отделений 
в районе увеличилось с 7 до 9. Были образова-
ны Тенеевская и Таутовская первички. На учёте 
в районной парторганизации состоят 78 человек. 
Было проведено 7 пленумов и 13 заседаний бюро 
райкома. На них обсуждались итоги пленумов ЦК 
и Чувашского рескома КПРФ. Принимались реше-
ния по проведению различных массовых меропри-
ятий и протестных акций, подготовке к выборам 
всех уровней. В целях улучшения работы и рас-
пространения положительного опыта практико-
вались заслушивания членов бюро и секретарей 
первичек. Партийные ряды пополнились 19-ю но-
выми членами. Налажено тесное взаимодействие 
с районными Союзом ветеранов Байконура и Со-
юзом советских офицеров. Ведётся сбор средств 
для оказания гуманитарной помощи участникам 
СВО. Среди первичных партотделений в лучшую 
сторону выделяются Тенеевское (секретарь Е.В. 
Игнатьев), Центральное (Н.Г. Николаев) и Ефрем-
касинское (Ю.В. Никандров). Новому составу рай-
кома предстоит активнее заниматься агитацией и 
пропагандой социалистических идей среди насе-
ления и добиться, чтобы в каждой из 114 деревень 
района был хотя бы один коммунист, подытожил 
Вячеслав Харитонович.

Отчётный доклад районной КРК представила 
её председатель З.Л. Сорокина. 

В прениях по докладам выступили товарищи 
Н.Г. Николаев, Н.С. Семёнов, Х.Г. Максимова, Н.П. 
Васильев, В.П. Григорьев. Работа райкома партии 
была признана удовлетворительной. В принятом 
постановлении конференции говорится об активи-
зации работы по приёму в партию, сбору членских 
взносов, подписке на газету «Правда», начать за-
нятия в системе политучёбы и продолжить оказы-
вать гуманитарную помощь бойцам СВО и новым 
российским регионам.

Выступивший  М.Ф. Редькин предложил райко-
му приглашать на политзанятия учёных республи-
канского отделения РУСО. 

А.М. Андреев поблагодарил аликовских комму-
нистов за хорошую работу. В прошлом году Али-
ковское местное отделение КПРФ стало лучшим 
в Чувашии по всем направлениям деятельности и 
завоевало переходящий вымпел. Не сбавляются 
темпы и в текущем году. Он рекомендовал райко-
му вовлекать в работу молодёжь и улучшить рабо-
ту по подготовке кандидатов в депутаты от КПРФ 
на выборах всех уровней. Остановился на роли 
КПРФ. «Мы с вами последний рубеж, на который 
может равняться народ. Никто, кроме КПРФ, не 
сможет изменить ситуацию в стране и её строй. 
Вообще без нашей активной партработы перспек-
тивы туманные», – сказал Александр Михайлович. 
Далее он озвучил ответы на свои депутатские за-
просы, связанные с проблемами Аликовского му-
ниципального округа,  а также ответил на вопросы 
собравшихся.

Тайным голосованием делегаты избрали 11 
членов райкома партии, двоих членов КРК, двоих 
делегатов на республиканскую отчётно-выборную 
конференцию.

На первом организационном пленуме первым 
секретарём Аликовского райкома КПРФ едино-
гласно был избран Сорокин Вячеслав Харитоно-
вич, секретарём – А.Н. Маркитанов. Было сфор-
мировано бюро из 5 человек. Председателем КРК 
вновь избрали З.Л. Сорокину. А.М. Андреев по-
здравил В.Х. Сорокина с переизбранием на новый 
срок и пожелал ему плодотворной работы.

12 октября в Цивильске состоялась отчёт-
но-выборная конференция местного отделе-
ния КПРФ. Из 17 избранных делегатов в её ра-
боте участвовали 15.

Вначале первый секретарь Цивильского рай-
кома КПРФ И.Г. Чернов вручил ордена ЦК 
КПРФ «За заслуги перед партией» Н.А. Ан-

дрееву, К.К. Константинову и В.А. Платонову.

В отчётном докладе И.Г. Чернов отметил, что 
коммунисты района совместно с ветеранами ГСВГ 
участвовали во всех плановых протестных и мас-
совых мероприятиях. Особенно массовыми у них 
были автопробеги – число автомобилей-участни-
ков доходило до 60. Запомнились коммунистам 
поездки в совхоз «Звениговский», в Музей космо-
навтики в селе Шоршелы и к монументу в честь 
строителей Сурского оборонительного рубежа. На 
учёте в районной партийной организации состоит 
101 коммунист. В отчётном периоде в ряды КПРФ 
принято 8 человек. Это не соответствует установ-
ке ЦК КПРФ об удвоении численности партии. 
Хромает и сбор партийных взносов, самокритично 
признался Иван Георгиевич. Значит, есть над чем 
работать новому составу райкома. Наибольшую 
активность во всех начинаниях проявляют Тувсин-
ская (секретарь В.М. Савельев), Богатырёвская 
(К.К. Константинов) и Цивильская (В.М. Ижедеров) 
первички. На них равняются остальные.

Выступивший В.М. Ижедеров дополнил, что 
большая работа райкомом проводилась к 70-ле-
тию начала освоения Целины. Разыскали около 
180 целинников. Многим вручили памятные меда-
ли. Коммунисты плотно занимались реставрацией 
памятника жертвам кулацкого мятежа в 1921 году. 
В СВО участвуют три коммуниста из Цивильского 
района. Райком активно включился в сбор гумани-
тарной помощи бойцам СВО. Например, отправля-
ли им запчасти к автомобилю. Семьям участников 
закупили две машины дров. А с новыми членами 
партии нужно проводить индивидуальную работу, 
чтобы никто не остался без партийного поручения, 

подчеркнул выступающий.
В прениях также выступили В.М. Савельев, К.К. 

Константинов, Е.Ф. Фёдоров. Работа райкома пар-
тии была признана удовлетворительной.

Тайным голосованием делегаты избрали 11 
членов райкома партии, троих членов КРК, двоих 
делегатов на республиканскую отчётно-выборную 
конференцию.

На первом организационном пленуме первым 
секретарём Цивильского райкома КПРФ едино-
гласно был избран Чернов Иван Георгиевич, се-
кретарём – В.М. Ижедеров. Было сформировано 
бюро из 5 человек. Председателем КРК избрали 
Л.П. Большедворскую.

На отчётно-выборной конференции Мари-
инско-Посадского местного отделения КПРФ 
присутствовали первый секретарь Чувашско-
го рескома КПРФ, депутат Госсовета Чувашии 
А.М. Андреев и председатель КРК Чувашского 
республиканского отделения КПРФ М.Ф. Редь-
кин.

В отчётном докладе первый секретарь райко-
ма партии Алексей Фёдоров привёл показа-
тели по взносам, приёму в партию, подписке 

на партийные издания, рассказал о проведённых 
массовых мероприятиях, работе с обращениями 
граждан и депутатским корпусом, о субботниках, 
экологических акциях, подвёл итоги проделанной 
работы.

В прениях делегаты выступили со своими пред-
ложениями, критическими замечаниями, отметили 
позитивные изменения в деятельности райкома 
и наметили план работы райкома на новый пери-
од. Делегаты также поддержали обращение в ЦК 
КПРФ по вопросу дополнения Программы партии. 

Работа райкома партии была признана удов-
летворительной. Тайным голосованием были из-
браны члены райкома партии, КРК, делегаты на 
республиканскую отчётно-выборную конферен-
цию.

На первом организационном пленуме первым 
секретарём Мариинско-Посадского райкома КПРФ 
избран Фёдоров Алексей Дмитриевич. В состав 
бюро райкома вошли 5 человек.

На отчётно-
выборной кон-
ференции Канаш-
ского местного 
отделения КПРФ 
первым секре-
тарём парторга-
низации избрана 
Анисимова Люд-
мила Альфредовна.

На отчёт-
но-выборной 
конференции 
Комсомольско-
го местного от-
деления КПРФ 
первым секре-
тарём райкома 
партии избран 
Мухамедшинов 
Марс Зинатул-
лович.

Ранее первым секретарём урмарского рай-
кома КПРФ был избран Грачёв Сергей Генна-
дьевич. участники конференции также поздра-
вили его с днём рождения.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

На отчётно-выборных конференциях местных партийных отделений
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КОРОТКОй СТРОКОй
 14 октября, 60 лет назад, по 

решению Пленума ЦК КПСС Н.С. 
Хрущёв был освобождён от обязан-
ностей Первого секретаря ЦК КПСС. 
На этот пост был избран Л.И. Бреж-
нев.
 17 октября 1961 г. состоялся 

XXII съезд КПСС. Съезд констатиро-
вал полное выполнение Программы 
партии, принятой в 1919 г., и принял 
новую, третью Программу КПСС. 
 19 октября – 105 лет с начала 

разгрома Красной Армией войск 
Деникина под Орлом и Воронежем 
и их отступления в сторону Крыма.
 Отопительный сезон в Чува-

шии стартовал с 23 сентября с по-
дачи тепла на объекты социальной 
сферы, с 7 октября — в многоквар-
тирные дома. Однако по состоянию 
на 14 октября, тепло отсутствовало в 
49 многоквартирных домах и на 154 
соцобъектах. Так, не были получе-
ны паспорта готовности на Атратский 
дом-интернат (Алатырский округ); 
социально-оздоровительный центр 
граждан пожилого возраста и инва-
лидов «Вега» (Чебоксарский округ); 
сельский Дом культуры в Старом Яна-
шево (Яльчикский округ). Прокурату-
ра Чувашии организовала работу 
горячей линии по вопросам в сфере 
ЖКХ на старте отопительного сезона. 
Жалобы принимаются до 18 часов 16 
октября.
 Чувашия заняла невысокое 67 

место в рейтинге регионов по бла-
госостоянию населения. Лидером в 
ПФО является Татарстан (12 место), 
аутсайдерами – Мордовия (70 место) 
и Марий Эл (74 место).
 С 21 октября из полномочий 

полиции исключаются проверки, 
которыми занимаются другие ве-
домства. Например, исключены пол-
номочия по составлению протоколов 
и рассмотрению ряда дел о правона-
рушениях в области охраны окружа-
ющей среды, природопользования и 
обращения с животными, в области 
предпринимательской деятельности. 
В общей сложности из полномочий по-
лицейских уберут 46 составов.
 Годовая инфляция в Чувашии 

в сентябре составила 8,87%. В ме-
сячном выражении потребительские 
цены выросли на 0,5%, следует из дан-
ных Чувашстата. Увеличение цен от-
мечалось на сливочное масло (+9,8%), 
молочную продукцию (+2,96%), рыбу и 
морепродукты (+2,57%), подсолнечное 
масло (+1,29%). Также выросла сто-
имость моющих и чистящих средств 
(+1,7%), медикаментов (+0,9%), бен-
зина (+0,78%). Резко подскочили в 
цене услуги дошкольного воспитания 
(+8,27%), образования (+5,4%), орга-
низаций культуры (+3,7%).
 В Шумерле в связи с увольнени-

ями водителей маршруток перестали 
работать два маршрута – №1 и №2. 
График движения по маршрутам №4, 5, 
6 не изменился. Власти города обеща-
ют решить проблему к 18 октября.
 К ноябрю этого года во всех 

детских садах республики должны 
появиться учебные пособия для 
изучения чувашского языка. Дидак-
тические материалы и игровые набо-
ры уже апробировали в чебоксарском 
детском саду №202 «Азбука детства». 
Изучение родного языка должно по-
мочь детям в формировании особого 
отношения к своей малой родине.
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наши юбиляры:
Аникина Галина Геннадьевна, (80 лет), председатель Чуваш-

ского республиканского отделения Общероссийской общественной 
организации «Дети войны».

Иванов юрий Филиппович, (75 лет), Порецкий район.
Иванов Николай Иванович, (70 лет), Комсомольский район.

Шумерлинский городской комитет КПРФ поздравляет с юбиле-
ем члена бюро горкома Горычеву Светлану Геннадьевну, кото-
рой 18 октября исполняется 60 лет. Она человек открытой души, 
убеждённая коммунистка и просто хороший товарищ. Желаем ей 
всего самого лучшего в её творческой и трудовой жизни, здоровья 
и долголетия.

Шумерлинский горком КПРФ.

ВНИМАНИю 
СОВЕТСКИХ ОФИЦЕРОВ!

Торжественное мероприятие, посвящён-
ное 20-летию Союза советских офицеров 
Чувашской Республики, состоится 31 октя-
бря в кафе «Тачанка» в Чебоксарах. Нача-
ло в 16 часов.

Правление ЧРО ССО.

Вурнарский райком КПРФ выражает ис-
кренние соболезнования секретарю райко-
ма Чугунникову Ивану Игнатьевичу в связи 
с кончиной жены

Валентины Павловны.

В Госдуме назвали способ получить компенсацию 
из-за соседства с сотовой вышкой

Россияне могут получить компенсацию в размере от 1 
млн. рублей или потребовать снос сотовой вышки, если до-
кажут, что ухудшение здоровья связано с работой вышки. 
Об этом заявил глава комитета Госдумы по вопросам соб-
ственности Сергей Гаврилов (КПРФ).

«Можно обратиться в Роспотребнадзор и прокуратуру, 
и если будет выявлена и доказана причинно-след-
ственная связь между ухудшением здоровья и рабо-

той вышки, то можно получить компенсацию от 1 млн. рублей 
и выше, а также инициировать снос данного строения силами 
местной администрации или компании, которая возводила эту 
вышку», — сказал он «РИА Новости».

По словам депутата, требовать сноса объекта можно и без 
заключения медэкспертизы об ухудшении здоровья. Например, 
если соседи в частном секторе сдали в аренду земельный уча-
сток под вышку сотовой связи. Тогда местная администрация 
самостоятельно компенсирует операторам и застройщикам упу-
щенную выгоду из-за сноса объекта. Гаврилов добавил, что со-
товые вышки снижают стоимость участков, домов, квартир, кото-
рые находятся вблизи вышки.

Медаль – участнику СВО

Недавно в свою родную деревню Ураево-
Магазь в отпуск после ранения приезжал 
участник СВО Николаев Андрей Петрович 

(на снимке он - слева). Он добровольцем ушёл 
на фронт, чтобы под красным Знаменем Победы 
защищать Родину. На встрече с ним секретарь 
Атлашевского первичного отделения КПРФ В.Я. 
Яковлев вручил бойцу медаль «В ознаменова-
ние столетия образования СССР».

Чебоксарский райком КПРФ.

12 октября в Чебоксарах состоялась конферен-
ция Чувашского республиканского отделения Обще-
российского общественного движения «Всероссий-
ский женский Союз «Надежда России», на которую 
съехались 15 делегатов из 13 муниципальных окру-
гов республики.

В повестке дня стояли вопросы о возобновлении де-
ятельности Чувашского республиканского отделе-
ния Союза, выборы членов Совета региональной 

организации и её председателя, утверждение плана ра-
боты организации на ноябрь, декабрь 2024 года.

Открыл конференцию первый секретарь Чувашского 
рескома КПРФ Александр Андреев. Он подчеркнул важ-
ность роли женщин в решении вопросов политической, 
экономической, общественной и духовной жизни в стра-
не, обозначил основные проблемы, с которыми сталки-
ваются сегодня женщины, матери.

Выступившая Е.А. Фёдорова рассказала об истории 
женской организации в России, о её целях и задачах. 
Главные из них – создание и реализация благоприятных 
условий в области материнства и детства, воспитание 
молодёжи, защита конституционных прав и интересов 
женщин, добиваться справедливого отношения к жен-
щинам, не допускать их дискриминации по половому 

признаку. Она подчеркнула, что региональные и мест-
ные отделения Союза по всей стране работают в тесном 
взаимодействии и при поддержке КПРФ. 

Делегаты не отмалчивались. Выступили все. Они 
рассказывали о себе (для знакомства) и о работе жен-
союза на местах.

Председателем Совета ЧРО ООД «ВЖС «Надежда 
России» открытым голосованием единогласно была из-
брана Фёдорова Елена Александровна, заместите-
лем – И.Ю. Колесникова. В состав Совета также вош-
ли И.В. Демидова (Новочебоксарск), В.Н. Фёдорова 
(Ибреси) и Р.Ф. Незметдинова (Батырево).

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

«Надежда России» возобновила свою работу в Чувашии


